
报告迟到了，实在对不起

2006.10.04

　来到日本 已经 一个月过去了。 　到现在 真的 很快乐。大家 都非常 和善热情。一直帮助我。我已经成为了 家族的一员。 和家族一起体验了各种各样的事。特别是 敬老日去了
祖母的家，摘了梨，作了日式点心 感到非常温暖，很高兴。学校的老师们也一直照顾我，帮助我。非常 感动。和大家已经成为了好朋友。不管怎样 这个一个月已成为 我非常贵重
的经历。到现在 担心我的人们 我非常感谢你们。 　今天交流中心的老师也来了。为我想了很多 实在谢谢你们。吃了中国料理。怀念。只是和肉比起来，蔬菜稍微少一点。我想大
概中国的以前的吃法吧。但是， 吃了很饱。谢谢老师们。 　到现在为止 我有一点忙 报告迟到了 十分抱歉。看起来，大家生活也蛮好的。今后一起努力。 （译文）
把日文投稿翻译中文的文章

劉 暁倩的日记



今天能发表吗

2006.10.12

　前好不容易写了的星期日不能发表记。写了2次,不过不能发表，很伤心。因此最初试着尝试。
把日文投稿翻译中文的文章
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最近有很多快乐的事。

2006.10.12

10月7日是松山的秋季祭祀。2点50分我起来去了看祭祀。「一本走り」很厉害。过一会，我们的小区为女孩子做了一个小的神舆。我也参加了。很有趣。过一会邻居都集聚，一边
聊天一边在外面一起吃点心，好像是像一个大家庭一样温暖，真的很快乐很幸福。 10月9日和家人一起去了九州的别府。叫做海蛋的这座水族馆极好。多亏我的日本的家人,我第一
次体验到了温泉，而且是日本的温泉最多的地方。特别幸福，真的很感谢。 今天的文化节也非常有趣。我做的花也展示了，作为茶道部的成员我穿和服，然后往客人送上了茶。我
能参加的这个活动非常高兴。可是有一点遗憾,因为时间不够，我没看完每个活动的展示。好象学校以后没有这样的活动了，有点伤心。也没有再看的机会了。大家怎么样。还有这
样的活动吗？如果有要努力哦。 另外,今天从中国来了短期交流的学生。遇到了我东北育才学校的先辈,很高兴。大家的地方来了吗？ 大家最近好吗？有什么有趣的事 (译文)
把日文投稿翻译中文的文章
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一家人——不舍

2006.12.04

一句がんばって，一次握手，一个拥抱，这些看似简单的语言，话语，却能让人感受到那份真心，让人有一种心紧紧相连的感觉，感受到那深层得无以言表的真意。昨天最后一次去
大洲（松山旁边，1小时30分钟左右车程）的姥姥家， 算是告别吧，唉，因为下周就要搬家了，虽然因为住的较远，至今我也只去过姥姥家5，6次，不过却真的有自己的姥姥家一
样温暖的感觉，每次去大家都会对我嘘寒问暖，关心我的学习，生活，是不是过得快乐，像对这家的弟弟妹妹一样。带我一起去买好吃的，听日本音乐的演奏会，还给我和弟弟妹妹
一起剪头，说实话，因为早知道日本剪头费用很高，来之前就没奢望剪头，把头发打得很薄，做好留一年头发的准备（虽然知道头发还是会长得厚到——）不过因为姥姥家开了美容
院，我就也有了剪头的福分，有了一次享受的体验。刚来一个月时的幸福快乐的别府旅行，也是一个大家庭一起去的。大家真得很关心我，很为我着想，我能感觉到拿不是单纯的客
情，而是发自心底的关怀，知道我要搬入下一个家庭了，还给准备了精美的礼物，晚上一起去吃了好吃的中国料理，在那家中餐馆的门前一起照了像留了念，照片中我和姥姥的手紧
紧得握在一起。要分别时，我终于没能控制住自己的不舍，抱着姥姥的时候眼泪不听话地流了出来，之后就再也控制不住，哽咽着说着“是的，我会加油的，谢谢”在微笑与泪水中
上了车，但还是会一直向后看，向他们不停地挥手，直到再怎么努力也看不到了。之后又去和叔叔告别，握手告别的时候，也能感受到那种为我加油的力量，像和姥姥的拥抱一样，
似乎任何语言在这时候都显得苍白，而那份心意，却很好地融在心里。我们不停的彼此说着“下次再见”。回来的车上，看着窗外，心情还是不能平静，想着自己这周日就要搬家
了，真的好舍不得。虽然老师和这家的妈妈都告诉我下一家的家人也在期待着我的到来，我也知道下一家也会对我很好，可是还是好舍不得，真的，因为我现在已经走进了这个家
庭，不是被当作客人小心地照顾着，而是真的像家人一样关心着，彼此之间没有什么隔阂。我们会谈论很多中国和日本的差异，交流两国的文化，谈论学校发生的趣闻，课堂学了什
么，我一起去照大头贴，忙到热到脸颊通红却无比快乐，我感冒时大家会提醒我吃药，早些休息教给我预防感冒的方法（うがい），爸爸过生日时我努力用电脑做了ｐｏｗｅｒｐｏ
ｉｎｔ，虽然不太懂日语系统，想尽办法音乐也没插进去，但至少表达了我的一片心意；我以前对很多礼仪不是很注意，他们会直接纠正我，没什么顾虑，并帮我改正，为我的未来
着想，至今我已经学了很多类似餐桌的礼仪之类的需要注意的地方……真的有家的感觉！来日本３个月了，觉得最珍贵的就是这种被当成真正的家人而不是外来客人的感觉。１０号
就离开这个家了，我会在９号作为嘉宾参加妹妹的钢琴发表会，上台表演，虽然不一定能弹得非常好（毕竟很长时间没弹了吧），但也会努力的，也算是纪念吧。我现在大概还是不
能坦然面对着即将到来的分别，不过现在的我至少会珍惜这最后的一星期，享受美好，努力创造更多的美丽的回忆吧。 （原文）
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speech contest

2006.12.08

今天用爱媛县国际教育研究发表会的讲演获得了冠军。非常快乐。关于日本的学生的国际研究的发表作为主要部分留学生的部分也有这个大会。因此与首位以日本的学生的部分我以
留学生的部分获得冠军得到了特别奖。7人的留学生参加我以外打算大家已经一年左右向(以)日本生活日本下月已经返回。那个中的一人来了日本之前也学习了8年日语。因此最初相
当紧张了。kedo最后二人得到奖大概我从老师那儿听说首位非常快乐。 并且更重要的东西有了通过这个机会种种的国家的留学生和朋友。我去的学校在只我一人外国人 住的城市留
学生也少此次和第一次种种的国家的学生交流关系变得好特别特别快乐。这样的机会更变得多就好了。 （訳文）
把日文投稿翻译中文的文章
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到现在谢谢——100日的纪念

2006.12.20

今天来日本到了100日吗？纪念的日！这个100日经验真的成为了我的人生重要贵重的宝！制作了特别与主人家族深的感情。上星期新的家搬家了。那个时候搬家啦疲劳赐予so做想
「前面的主人家族已经成为自己的家成为自己的家族之后不想离开悲哀」心情很好地能转换中也来现在的家马上热(度)出来成为了病。多亏kedo病现在的家族的大家即使担心更很好
地觉得。我想与前面的家族的爸爸，妈妈，妹妹到现在也一直用邮件做交换大家作为家族的一员一直也支撑我我支援着那样的悲哀不需要。离开了的时候被爸爸也说『努力』自己是
象离开了中国的时候一样的感觉。一直一起海胆在有感觉担心彼此的事那个因为是真的家族其实不偏离。并且我也有现在再一个家。现在的家的大家也真的担心我的事我暖觉得幸
福。因此相信今后现在的家族一起对家族驯熟。我想自己真的幸福。想对交流基金的老师们对学校的老师们说「真的谢谢」。让我只是不体验日本的事使之做(制作)日本的家。 家真
的厉害地幸福。读kedo紫色月痕的日记其实我在学校也有那样的感觉。我的学校的留学生私吞没有成效最初全体厉害地有着兴趣。kedo时间过去新奇感变得薄真的近的朋友少。真
的兴趣啦如果相合与外国的事有兴趣的人真的朋友腌好。同学对二人啦三人已经厉害地要好平时一起与海胆行动说着同样的话题相当进入是桩子的感觉。并且也有我大家也谈的人啦
情况啦不太明白还这个那个地也不明白这里的方言一般难进入大家的话中这样的感觉。全体也平时说明也想麻烦。真的朋友和几个人都在。不是同学,不过真的考虑彼此的事也能很
多的话。也想ke低级旅店张开真的进入级中。为使想全体这个那个地能说努力。有真的还种种的难,不过努力。 （译文）
把日文投稿翻译中文的文章
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日本的传统和安静的生活

2007.02.13

昨天与host family的家族一起去亲属的地方雏先生啦去了这个那个地看手制的东西。非常快乐！好象日本的家，庭园，花，装饰，安静平静的传统的生活，日本文化等这个那个地
体验了。由于这个那个地感动了。 做做做变啦与做(制作)帮助老婆子每天庭园各种各样的(插)花毛蓼的装饰啦雏先生啦(非常很棒有名美术馆也种种的作品展示)节根据季节房间的装
饰女儿也(插)花的老师和书法的老师和服的带子的画儿也描绘二人一起非常巧妙感觉好不管什么都能做(制作)感觉。对我显示种种的装饰啦介绍了。我想在那样的安静安定心种种的
细微的快乐中生活非常幸福。这个那个地最高！非常尊敬着！ 并且大家为了好的回忆和好的纪念能我这个那个地做了。老婆子老婆子再我蒙上和服姑母漂亮地整理(刚才说了的女
儿，花道和书法的老师)我的头发做出形式(那样的我的那样的短的头发那样的漂亮地能很吃惊！想美容院也开！)3台照相机〔老人老人，叔叔，那样〕从对我种种的角度抄写照片(模
型那样的感觉)真的幸福快乐！我Chai(印度茶)nerd无也持(有)着。穿对大家显示又照片也拍摄了。中国系也作为土特产。可以一般认为与雏先生相称。祖母又有关五节的装饰告诉了
我。总之这个那个地学了传统的东西。其实我在去之前用互联网调查雏节的传统节日也来自了中国的女儿节节。只有在水湾中弄洁净雏先生成为了代替中国的身体。昨天有关这个也
试着听确认了。说了祖母也全部从中国来了。真的到现在一号印象深的日本很多的传统从中国学习发展了到日本独独的文化。我想这个也厉害。 对全体非常表示感谢！这个那个地
亲切告诉了！感动了！再想这个那个地学习，并且想更向大家介绍中国的事！
把日文投稿翻译中文的文章
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老师们，非常感谢！

2007.03.03

星期三从广岛返回星期五马上期末考试一直继续终于昨天结束！安定。自己也想创造这样的美丽地快乐地最高的5天的记录,不过大家如果如果关于广岛中间进修不断地写感谢和感想
「晚抱歉」也写我慢慢地也考虑太确实自己慢的现在再说了那样的话气氛也不同。是这个最终特别快乐的老师们疲劳先生！谢谢！并且大家一起努力！我们互相决定这样的亲近的好
友互相支撑鼓励真的好！一起连续不断砰，砰去吧！我们的最后一幕的一年象懊悔没有一样地一起努力！ （訳文）
把日文投稿翻译中文的文章
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拔河—胜了！最高！

2007.05.08

大家好！我已经很久没写日记。4月，我搬家来到了第3处日本的家，是阿婆的家。新家没有连网，所以我没法上网。要能上网，可能还要花一些时间了。现在我是在用学校老师的
电脑在写日记。因为我非常想把现在的心情告诉大家，所以与老师商量了才行。 接力拔河比赛大会刚结束！我所在地区获得了冠军！努力了！虽然现在我感到非常累，身体也觉得
有些痛,但是我心情非常快乐！我队是最后出场得,不过最后还是赢了！在我们前面，看到大家都很努力，我们也特别感动了！太棒了！我们大家一起使出全身的力量，拼命拔河。跌
倒了，马上站起来，大家齐心协力！！每回我们经过努力，赢了以后，把自己的手与隔壁的人碰一下，说「ie」，真是棒极了！我为大家能齐心协力地努力感动！也为自己作为其中
一员感到骄傲！ 在中国，学校的运动会也有拔河比赛就好了！我想只要遵守规则，其实是不危险的。真的为大家能在一起努力配合感动及快乐。在中国大家都是独身子女，父母们
都不希望自己的孩子受一点儿稍微的伤，使孩子们失去了很多的机会。没有修学旅行啦体育项目啦等等。当然安全第一，父母们的心情是可以理解得,不过我觉得是不是可以再多给
孩子们一些机会。
把日文投稿翻译中文的文章
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诶～大家好吗？

2007.06.04

我现在在交流基金的老师们的事务所！这次特意来东京，就非常想见一见各位老师！小岛老师给我介绍了交流基金会，真是非常谢谢了！这里的规模很大！有很多部门从事着各领域
的国际交流的工作！世界全球化，国家与国家之间的交流非常重要！我们这次有机会在日本留学，我想我们不但可以了解日本现状，而且我们还可以在国外看自己国家的事。因此，
我们也可以通过交流发挥自己的力量。让我们大家一起加油吧！在日本的最后的二个月也好，回中国以后也好，让我们大家一起也努力干！
把日文投稿翻译中文的文章
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我到家了

2007.07.29

我到家了，现在家里电脑还不太方便打日语，先用汉语打吧！ 到家了，也感觉又熟悉又陌生，好多都反而不太习惯，好像又要开始一种新的生活。不过相信会慢慢好的。 这一年，
真得很珍贵，谢谢所有关心照顾爱我们的人们，现在的我依然觉得这一年真得很幸福，相信我们的情谊与联系会一直延续下去的，还记得从日本机场起飞的时候和大家招手道别，就
觉得我们一定会回来。从现在起，和我们刚去日本是一样，继续全新的奋斗，为了未来的团聚，为了那时的我们也能各自叙述自己无悔的青春。
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好久不见，五一节快乐！

2008.05.03

首先要谢谢基金的老师们寄给我的报告书和相册，又回想起那一年难忘的点点滴滴，充满感慨与怀念。 下面说说我幸福的五一节吧！一家人去了北陵公园，虽然只是儿时起就经常
去的公园，只是一家人一起散散步、吹风儿，但想到半年后就又要离开，很难再像这样陪着父母，就格外珍惜这样一家人在一起互相打趣也互相着想的时光，感觉很美，很幸福。幸
福其实真的很简单。 好久没来了，发几张幸福的照片吧！希望在日本一直关心我的老师、朋友们也能看到。试了好几遍，照片还是发不上来啊~先发日志试试吧！
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